

## La prensa cooperativa. Su pasado, su presente y su futuro\*

Anatoly Fomin

La prensa cooperativa - revistas, periódicos, publicaciones periódicas publicadas por las organizaciones cooperativas locales y centrales constituyen parte integrante de la prensa soviética en su conjunto.

El periódico o la revista, como lo vemos, es una tribuna real de gente trabajadora, que no está excluida o encubierta para la gente no iniciada, un mundo de "profesionales de la palabra escrita", El hombre de trabajo cooperativista - obrero, granjero colectivo, científico, etc.- se ha convertido en el más autorizado autor del material publicado por la prensa cooperativa así como en su héroe principal.

El desarrollo de los medios de comunicación en este país fue de la mano con las transformaciones sociales cardinales de todas las esferas de la vida.

La eliminación del analfabetismo, la introducción de la educación obligatoria general -primero, primaria y luego secundaria completa- dio como resultado un crecimiento considerable del concurso de los lectores y de sus demandas.

La fuerza y la vitalidad de la prensa, como expresó V. I. Lenin surge de sus vínculos constantes con las masas. Estamos sinceramente orgullosos de que nuestra prensa tenga tan inteligente, activo, exigente y agradecido lector quien siempre está buscando la auto-perfección y el mejoramiento de su propia vida.

Habiendo reorganizado el sistema estatal sobre bases socialistas, el Poder Soviético provee realmente derechos democráticos y libertades para el pueblo.

Toda apología de la guerra, hostilidad nacional o racial, y la violencia, cualquier difamación sobre el sistema estatal y social soviético están penados por la ley. La libertad de expresión no debe ser utilizada para cubrir toles acciones, que pueden dañar los intereses del pueblo pues son contrarios a los propósitos en cuyo nombre los ciudadanos de la URSS tienen garantizadas por la Constitución de la Unión Soviética la libertad de expresión y de prensa. Enfocamos el problema de la prensa desde un ángulo histórico. En éste un enfoque honesto y el único correcto considerando la situación real de las cosas.

El sistema de la prensa soviética está organizado de manera de permitir una amplia cobertura de todas las esferas de la vida social, para expresar los intereses de todos los sectores y grupos de la población.

---

(\*) Trabajo presentado por Anatoly Fomin (URSS), vicepresidente 1980 del Grupo de Trabajo de la Prensa cooperativa de la Alianza Cooperativa Internacional, a la Conferencia Internacional sobre Prensa Cooperativa. Moscú, 11 Y 12 de octubre de 1980. Tradujo del inglés: Emma Hugas.

La capacidad de información de las revistas y periódicos no se estima tanto por la cantidad de publicaciones dedicadas a este o aquel problema llevado a la atención de la opinión pública, sino por su temario, su solidez, la terminación de la presente y, ciertamente, la habilidad de los editores para lograrlo. Por otro lado, esta información se considera de valor para el amplio público quien tiene una apreciación económica, política, moral, cultural, estética y cognoscitiva de la sociedad.

En este contexto, podemos decir que últimamente la influencia de la prensa cooperativa en la actividad social y económica de la cooperativa ha crecido considerablemente. Han surgido la competencia y la efectividad del análisis de los urgentes problemas económicos.

Es bien sabido que la cooperación no es solamente un fenómeno económico sino también social. Esta es la razón por la cual los problemas de la educación moral son siempre focos de atención para nuestra prensa. Las editoriales de las revistas y periódicos cooperativos tienen numerosos corresponsales entre los empleados de las panaderías, restaurantes y negocios cooperativos. Nuestros periódicos a menudo reciben cartas e información de socios de cooperativas quienes presentan sus opiniones objetivas sobre la situación de sus cooperativas y de las empresas cooperativas, señalan sus defectos, encomian los logros alcanzados en el campo de la organización del comercio, provisión al público, trabajo social y cultural. Es de gran importancia para nosotros, periodistas, que los corresponsales voluntarios expresen su opinión franca referente al contenido y propósito de los periódicos y revistas. Además, tratamos de toda forma posible estimular tal actividad.

Hacemos lo posible para que nuestras publicaciones sean de utilidad para cada persona, especialmente para el joven, para inculcar en él un anhelo vehemente de conocimiento y habilidad para satisfacerlo, capacidad para orientarse a sí mismo en el torrente de información, equilibrar los intereses personales con los de la sociedad, despertar su deseo de autoperfección. En resumen, el problema es desarrollar en cada persona tales convicciones y actitudes hacia la vida, que lo hagan no solo ver el sentido político y moral de su actividad laboral, de sus actos, conocer los efectos sociales de cada acción sino ayudar activamente en la erradicación de hechos negativos que aun tienen lugar en nuestra vida.

Desearía mencionar que cualquiera sea el movimiento cooperativo del cual escribimos, el tono de nuestros artículos es siempre benevolente y amistoso. Nosotros, los periodistas, nos esforzamos para formar en los cooperativistas soviéticos sentimientos de respeto, amistad y solidaridad hacia los cooperativistas de otros países.

En este país procedemos con la convicción de que este gran Potencial de los medios masivos debe ser utilizado primeramente con el propósito de mejorar el clima moral y político del mundo, reforzando el entendimiento mutuo y la cooperación entre las naciones en beneficio de acelerar el progreso social y prevenir una nueva guerra.

Indudablemente, la prensa cooperativa hace su contribución a la causa de fortalecer la paz, desarrollando el entendimiento mutuo y la cooperación entre las naciones. Hacemos una constante cobertura del trabajo de la Alianza Cooperativa Internacional, de sus iniciativas más importantes y aquellas de las uniones cooperativas nacionales que estén dirigidas a la consolidación de la paz, la democracia y el progreso social.